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Protokoll 

10. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich) 

Datum: 16.09.2021 Ort der Sitzung: digital 

Beginn: 20:01 Uhr Sitzungsleitung: Johannes Neidel 

Ende: 21:27 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe E DD Dirk Damaschke X FH Felix Hirsch X 

RR Riad Rustum U IA Ibrahim Ammar X AO Amy Otto X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

HK Hannes Klessig X IC Iris Cramer E CH Carolin Hupe E 

QS Quentin Sandhöfner  X FK Fabian Kaulfuß E JSch Joleen Schubert X 

ShS Shubham Sharma E    OH Oliver Heymer E 

Debora Martha Pötschke (DP), Sophie Hildebrand (SH) und Shayak Majumder (SM) sind als Gäste 

anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 

  



~ 2 ~ 

Tagesordnung 

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit ............................................................................................. 3 

2. Änderung der Tagesordnung ........................................................................................................................................ 3 

3. Finanzanträge ....................................................................................................................................................................... 3 

4. Protokollabstimmung ....................................................................................................................................................... 5 

5. Wahl zur Neubesetzung der Referatsleitung Studium/Bildung .................................................................. 5 

6. Entsendung Rektoratskommission Diversity, Gleichstellung und Inklusion ........................................... 5 

7. Inforundlauf .......................................................................................................................................................................... 6 

7.1 Technik............................................................................................................................................................................. 6 

7.2 Öffentlichkeitsarbeit .................................................................................................................................................. 6 

7.3 Soziales und Internationales ................................................................................................................................. 6 

7.4 Studium und Bildung................................................................................................................................................. 6 

7.5 Hochschulpolitik.......................................................................................................................................................... 6 

7.6 Kultur und Sport .......................................................................................................................................................... 6 

7.7 Finanzen .......................................................................................................................................................................... 7 

7.8 Sprecher .......................................................................................................................................................................... 7 

7.9 Vorsitz .............................................................................................................................................................................. 7 

8. Sonstiges ................................................................................................................................................................................. 7 

9. Termin nächste Sitzung ................................................................................................................................................... 7 

 

  



~ 3 ~ 

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 17 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor. 

 

3. Finanzanträge 

Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Honorarvertrag für zehn Stunden Arbeit mit einem 

Stundensatz von 20 € und entsprechend gesamt in einer Höhe von 200 € an Max Silbermann für 

das Erstellen von Werbung für die Ersti-Wochen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag in Höhe von 200€ anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Der Honorarvertrag wurde angenommen. 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über insgesamt sieben von der AG BigBand gestellte Dienstreise-

anträge in Gesamthöhe von 78,18 € für Fahrten inklusive Instrumententransports zu zwei ver-

schiedenen Veranstaltungsorten zwecks Teilnahme/Auftritt bei der Veranstaltung „Familientag – 

LEADER-Kooperationsprojekt Berggeschrey.2018“ am vergangenen Samstag, den 12.09., vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss über die Dienstreiseanträge in Gesamthöhe 

von 78,18 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen. 

JNei stellt einen Honorarvertrag für sechs Stunden Arbeit mit einem Stundensatz von 33,33 € und 

entsprechend gesamt in einer Höhe von 200 € an Alexander Kaufmann für einen Videoschnittkurs 

am Montag, den 20.09. und einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für das StuRa Meet and Greet 

am Dienstag, den 05.10. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag und den Finanzantrag in Gesamthöhe von 350 € 

anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Honorarvertrag und der Finanzantrag wurden einstimmig angenommen. 

Das Referat Soziales und Internationales stellt einen Finanzantrag in Höhe von 620 € für den 

Transport von 40 Personen in einem Bus, einen Transporter und Werbung für die IKEA-Tour am 

Samstag, den 09.10. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 620 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 
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Das Referat Kultur und Sport stellt zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 3278,98 €. Den ersten 

in Höhe von 2090,98 € für das Campus Festival und den zweiten in Höhe von 1188 € für den Bun-

ten Campus. Das Essensbudget für den Bunten Campus ist dabei nur vorläufig angesetzt und wird 

vom Rektor wieder beglichen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 3278,98 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 440 €. Den ersten in Höhe von 400 € für 

einen Ausflug zur Festung Königstein am Samstag, den 25.09. In dem Geld enthalten sind eine 

Festungsführung, Eintrittskarten sowie Bahntickets und den zweiten in Höhe von 40 € für die An-

schaffung einer neuen Kaffeemaschine und dazugehörigen Filtern. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge in Gesamthöhe von 440 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen. 

Der FSR 2 stellt zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 700 €. Den ersten in Höhe von 450 € für 

die Anschaffung von 34 Laborkitteln und den zweiten in Höhe von 250 € für die Bestickung von 

34 Laborkitteln. Angebote liegen nicht vor, da die Universität eine Kooperation mit dem LaborPilz 

in Freiberg hat. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 700 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen. 

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 1994,65 € für die Anschaffung von 35 Hammer-

sets für die neuen Erstsemester. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 1994,65 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 65 € für die Anschaffung von 50 Jutebeuteln. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 65 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 5 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 250 € für das Meet and Greet am Donnerstag, den 

07.10. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 250 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Der FSR 6 stellt zwei Finanzanträge in Gesamthöhe von 620 €. Den ersten in Höhe von 220 € für 

das Bedrucken von T-Shirts und Hoodies mit dem FSR 6-Logo und den zweiten in Höhe von 400 € 

für Fassbier und Grillgut für das Meet and Greet. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 620 € anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Die Finanzanträge wurden angenommen. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 09. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 09. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

5. Wahl zur Neubesetzung der Referatsleitung Studium/Bildung 

Da die aktuelle Referatsleiterin IC nicht anwesend ist, wird die Abstimmung auf die nächste Sit-

zung vertagt. 

DD wird von JNei vorgeschlagen. DD berichtet kurz von aktuellen Projekten und weiteren Schrit-

ten, die er in dem Referat unternehmen möchte. 

 

6. Entsendung Rektoratskommission Diversity, Gleichstellung und Inklusion 

SM stellt sich als Kandidat auf. Er studiert Groundwater Management im 5. Semester und hat frü-

her in Indien Schüler:innen unterrichtet. Er fragt, ob er einen Orientierungskurs belegen soll, für 

die Arbeit in der Rektoratskommission. JNei schlägt vor, erst einmal dort zu schauen, was dort 

gearbeitet wird. Er wird nach Sitzungen auch bei StuRa-Sitzungen anwesend sein und für Rück-

fragen zur Verfügung stehen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, SM in die Rektoratskommission Diversity, Gleichstellung und Inklusion 

zu entsenden? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

SM wurde einstimmig in die Rektoratskommission Diversity, Gleichstellung und Inklusion entsen-

det. 

Die Sitzung wird 20:41 Uhr unterbrochen.  
Die Sitzung wird 20:50 Uhr wieder aufgenommen. 
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7. Inforundlauf 

7.1 Technik 

AO hat vorbereitende Maßnahmen für weitere Technik-Umstrukturierungen getroffen. 

AO hat sich mit der Frau Wulkow aus dem Archiv getroffen und Akten zur Archivierung unter-

zeichnet 

QS wird mit dem neuen Einmietungssystem für den Barbarakeller anfangen. 

QS hat für das Campus Festival 18 Pavillons organisiert. Diese werden am Donnerstag, den 14.10., 

13 Uhr an der Mensa abgeladen und sollen auch direkt aufgebaut und danach zwischengelagert 

werden. 

7.2 Öffentlichkeitsarbeit 

JNei wird sich nächste Woche mit dem neuen Graphiker Max Silbermann treffen und dort Plakate 

für die Ersti-Woche für alle FSRs in einem einheitlichen Design entwerfen. Außerdem wird es ei-

nen Zettel mit allen Veranstaltungen geben. Er steht auch für den Graphiker zur Verfügung. 

20:58: CH betritt die Sitzung. Es sind nun 11 gewählte Mitglieder anwesend. 

CH wird sich mit dem Herrn Prof. Leischnig auseinandersetzen. 

Nach dem Treffen mit dem Graphiker wird sich CH um das Posten auf Instagram kümmern. 

7.3 Soziales und Internationales 

Beim Fahrradprojekt werden demnächst noch mehr Fahrräder erhalten. 

Da ShS im Urlaub ist, ist im Bereich Internationales nichts passiert. 

7.4 Studium und Bildung 

Der FSR 6 wurde aufgrund weiterer Beschwerden wegen hohen Durchfallquoten bei Klausuren 

beratend und kontaktknüpfend unterstützt. 

Aufgrund der zum Gremienstammtisch angesprochenen Probleme, dass Studierenden nach Ab-

gabe bzw. Korrektur der Klausur ein Betrugsversuch unterstellt wurde, wurde Kontakt mit dem 

Justiziariat aufgebaut und die entsprechenden weiteren Schritte den FSRs mitgeteilt. 

7.5 Hochschulpolitik 

FK ist im Praktikum. In dem Referat ist daher nichts passiert. 

AO hat noch Informationen, diese wurden bereits im Slack gepostet. 

Am Wochenende wird an der Universität Leipzig die nächste KSS-Sitzung stattfinden. Wer daran 

teilnehmen möchte, soll sich für weitere Daten bei JNei melden. 

7.6 Kultur und Sport 

Die Genehmigung zur Nutzung des Mensavorplatzes wurde erteilt. Außerdem erfolgte die Anmel-

dung des Campusfestivals beim Ordnungsamt. Die Nahrungsversorgung ist aktuell leider ein Prob-

lem, da sich RR nicht mehr bei OH meldet, obwohl er dafür verantwortlich war. 

Beim Bunten Campus planen aktuell 17 AGs und Vereine mit teilzunehmen. Die Anmeldungsfrist 

ist mittlerweile abgeschlossen.  

Am Montag, den 13.09. sollte ein Treffen mit dem EAC, dem Studierendenwerk und der Alten 

Mensa stattfinden. Dieses ist allerdings kurzfristig ausgefallen und wurde auf Donnerstag, den 

23.09. verlegt. 
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Die Helferlisten haben sich etwas gefüllt, sind aber trotzdem noch mit zu wenig Personen gefüllt. 

Der Finanzantrag zum Beerpong-Turnier kann leider heute nicht gestellt werden, da noch ein-

zelne Kalkulationsposten unvollständig sind. Dieser wird dann nachgereicht. 

7.7 Finanzen 

Es wurden Überweisungen getätigt und dem Tagesgeschäft nachgegangen. Alle Rechnungen kön-

nen ab sofort bezahlt werden. 

7.8 Sprecher 

In dem Referat ist nichts passiert. 

7.9 Vorsitz 

Es fand ein Gremienstammtisch statt (näheres dazu im entsprechenden Protokoll). Es wird diesen 

Monat auch einen weiteren Gremienstammtisch geben. Dieser wird voraussichtlich am 28. oder 

29.09. stattfinden. Am 23.09. möchte der Rektor eine Information herausgeben, wie sich dann das 

Rektorat für das neue Semester entschieden hat. 

Mit den beiden Finanzerinnen wurden nun alle Finanzen zum Laufen gebracht. 

Es gab ein Meeting mit Frau Dr. Schellbach. Im D5 ist eine große Begeisterung für das Engagement 

der FSRs vorhanden. Der Bunter Campus stößt auf viel positives Feedback. Die Maße für den Impf-

bus werden demnächst erhalten, um dessen Position planen zu können. Bei Anfragen dahinge-

hend soll an Frau Anett Wulkow verwiesen werden. Vom Rektor wurden noch keine Maßnahmen 

zur Lehre im folgenden Wintersemester herausgegeben. Registrierte Bürger in Freiberg, also die, 

die ihren Hauptwohnsitz hier haben, können sich weiterhin kostenfrei am Obermarkt testen las-

sen. Inwieweit die Mensa kostenlos bleibt, ist in Klärung. Das D5 benötigt auch noch Hilfe beim 

Packen der Ersti-Taschen. Interessenten sollen sich bitte bei Carina Hänig melden. Am 04.10. wird 

im Audimax eventuell eine 3G-Veranstaltung stattfinden, bei der ebenfalls eventuell StuRa-Mit-

glieder gefragt werden, um diese Regeln zu überwachen. Ein Sponsoring für Bier wurde angefragt 

und Frau Dr. Schellbach wird sich darum kümmern. 

Aktuell sind durchschnittlich bei den Sitzungen nur 2/3 der Mitglieder anwesend. Ab dem neuen 

Semester soll das bitte mehr werden. 

In den Erstsemesterwochen werden keine StuRa-Sitzungen sein, daher sollen bitte bei den Veran-

staltungen möglichst viele StuRa-Mitglieder anwesend sein. 

8. Sonstiges 

Es wurde angesprochen, dass die Stundenpläne dieses Jahr noch nicht da sind und eine Planung 

daher auch für Einschreibungen sehr schwierig ist. Hier hängt es allerdings am Rektor. 

9. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 30.09., ab 20 Uhr digital statt. 


